

#### INSCRIPTION

Pour vous inscrire, merci de bien vouloir nous retourner ce bulletin dûment complété accompagné de votre règlement.

Attention nombre limité de participants.

Mme Mle Mr

NOM

PRENOM

ADRESSE POSTALE

ADRESSE COURRIEL

TEL

ADRESSE PROFESSIONNELLE

#### Tarifs

Avant le 20 mai 2009 : 65 euros

Après le 20 mai 2009 : 80 euros

Formation continue : 85 euros

N° 11 94 05 771 94

Etudiant/chômeur (sur justificatif): 45 euros

Règlement par chèque à l'ordre de Corps et Psyché

A retourner à

Corps et Psyché,

La Pacalière, 42140 CHEVRIERES

Renseignements : corpsetpsyche@yahoo.fr

<http://corpsetpsy.canalblog.com/> 06.76.70.07.68

## Seconde Journée d'Etude Clinique « Corps et Psyché »

# L'inquiétante étrangeté et le corps

LYON

Samedi 20 juin 2009

Salle Foyer de Montchat

Organisation et Coordination scientifique :

Isabelle PASCAL-CORDIER, Fabien JOLY,

Marc RODRIGUEZ, Béatrice ROPERS.



## ARGUMENT

«L'inquiétante étrangeté», traduction toujours insatisfaisante de l'Unheimlich allemand - Freud-1919 - constituera le motif de notre prochaine journée de rencontre clinique « Entre corps et psyché ».

Si nous avons choisi de conserver, malgré les réserves qu'elle suscite, cette expression de « l'inquiétante étrangeté », c'est parce que recelant une indéniable beauté insolite, elle suggère la difficulté à glisser d'une langue à l'autre et peut être plus encore lorsqu'il s'agit d'aborder aux confins de ce que seraient les manifestations de l'inconscient, du retour de l'infantile en nous...

L'inquiétante étrangeté c'est d'abord l'intime surgit comme étranger en soi, inconnu, autre, brouillant les frontières, déroutant alors même qu'on attendrait du rassurant familier...

Or, les expériences, les éprouvés du corps, et singulièrement du corps en relation, peuvent convoquer parfois de l'inconnu effrayant et presque étranger à soi au lieu même de son intimité identitaire la plus familière, son propre corps.

C'est donc du côté des racines narcissiques et identitaires les plus profondes, les plus incontournables et parfois les moins mentalisées, du côté du sensoriel, du corporel aux limites de la pensée, des éprouvés aux limites du représentable, déroutant notre économie subjective, du côté des images du corps et de soi-même parfois discordantes, que nous aimerions faire travailler cette notion d'inquiétante étrangeté, et partager nos interrogations et expériences cliniques.

L'inquiétante étrangeté réveille en chacun des sentiments confus qui ressortent de mouvements et de processus différents, issus de notre histoire, de ses aléas, de la façon dont il s'actualise dans le présent de nos vies... ce sont, dans leur multiplicité, ces différents aspects que nous aimerions explorer au cours de cette journée.

Nous souhaiterions que, plus que d'apporter des réponses, cette journée de travail soit une façon de s'interroger ensemble autour de ce sentiment, de ce qu'il éveille en nous dans nos différents dispositifs cliniques et de la façon dont nous pouvons tenter le comprendre.

## PRE PROGRAMME

8h30 Accueil des participants

9h Présentation de la journée, Isabelle PASCAL CORDIER

9h 20 Nathalie ZILKHA. Psychanalyste Genève.  
Ce petit rien bien inquiétant. L'inquiétant de et dans l'infantile.

10h Discussion avec la salle

10h20 Pause

10h45 Charles JULIET. Ecrivain.  
L'écriture comme manière d'appivoiser l'inquiétante étrangeté en soi.

11h30 Discussion avec les participants.

12h/14h Repas libre

14h Nicole GIRARDIER. Psychomotricienne.  
L'inquiétante étrangeté dans la rencontre psychomotrice.

14h 45 Simone KORF SAUSSE. Psychanalyste SPP Paris.  
L'inquiétante étrangeté dans la rencontre avec le handicap.

15h30 Débat avec les participants et table ronde.

16h15 Conclusion de la journée par Fabien JOLY.